
Surpopulation desangliers à Meerdael: réponse dela MinistreDemir

A plusieurs reprises, les agriculteurs et la FWA ont déploréauprès du
Ministre Willy Borsus la prolifération des sangliers en bordure de la

forêt de Meerdael, située en Flandre. Cette surpopulation de sangliers

occasionne de nombreux dégâts chez les cultivateurs du Brabant
wallon installés de l'autre côté de la frontière linguistique. Interpellée
récemment par le Ministre Borsus à'ce sujet, la Ministre flamande en

charge de l'environnement, Zuhal Demir, prône unrenforcement des
collaborations entre les régions, et ce tantau niveau des chasseurs que des
administrations concernées.
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Dans son courrier adressé à son homologue

wallon Willy Borsus, la Ministre Zuhal Demir

déclare partager nos préoccupations en matière

de dégâts occasionnéspar les sangliers à l'agri-

culture. Elle indique avoir d'ailleurs mis en place

en 2020 un plan global de gestion du sanglier
pour la Flandre. Et d'avoir rassemblé au sein d'un

même forum les agriculteurs, les chasseurs, les

scientifiques et les environnementalistesafin

d'améliorer les connaissances scientifiques et

identifier les territoires à problème.

Parmi les instruments développés dans ce

plan, on retrouve une équipe chargée d'apporter

des réponses rapides concernant les problèmes

les plus aigus. Dans son courrier, la Ministre

Demir ne détaille pas les moyensd'action, mais

se dit ouverte à les expliquer à son confrère wal-

lon comme celui-ci en a fait la demande.

Intensification des tirs

Pour la forêt de Meerdael plus précisément,
une stratégie de lutte contre la surpopulation
de sangliers a été mise en oeuvre. Elle consiste à

augmenter la pression de chasse en été lorsque
les cultures sont encore sur pied (le maïs par

exemple), mais aussi en hiver dans les réserves

naturelles. L'intensification des tirs aux sangliers
se fait en concertation étroite avec les chasseurs,

les agriculteurs concernés, les scientifiques de

l'INBO (l'équivalent du Demna en RW) et les

agents de Natuur en Bos (l'équivalent du DN F en

IEI
Par ailleurs, le nombre de droits de chasse a

considérablementaugmenté autour dela forêt
de Meerdael, de façon à chasser dans toutes les

zones. La volonté de la Ministre Demir est d'asso-

cier à cette démarche les détenteurs de droits de

chasse wallons pour renforcer encore davantage
l'action de chasse.

L'union fait la force

Malgré ces récents efforts, la population de

sanglier est toujours en augmentation en forêt
de Meerdael, il faudra donc poursuivre ces ac-
tions dans le temps pour obtenir des résultats.

La MinistreDemir suggère de collaborer entre

Régions dans cet objectif commun de réduc-

tion des sangliers, en associant les 2 adminis-

trations compétentes. A savoir les agents de

Natuur en Bos (AN B) pour la Flandre et les agents

du Département nature etForêt (DNF) pour la

Wallonie.
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Pour rappel, depuis 4 ou 5 ans, la
FWA exige l'éradication complète du
sanglier au nord du SillonSambre et
Meuse en utilisant un large panelde
moyens d'action.

La FWA revendique un plan de
réduction drastiquedu sanglier au

sud du Sillon Sambre et Meuse avec

des objectifs dans tous les Conseils
cynégétiqueset des obligations de
résultats.

La FWA réclame égalementd'inté-
grer systématiquementla destruc-
tion du sanglier dans les plans de
gestiondes réserves naturelles
publiques et privées.

Enfin, la FWA demande une coordi-
nation urgente avec le ministère de la
chasse en Flandre pour endiguer les
populationsde sangliers débordant
de Flandre sur les terreswallonnes_
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